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Nuevosur ha reciclado más de 46.000 litros de aceite 
usado a través de su programa “Toma la 

Sartén por el Mango” 
Promover el cuidado del 
medioambiente, las buenas 

prácticas de reciclaje y la 
economía circular. Ese ha 

sido el motor del Programa 
de Nuevosur “Toma la Sar- 
tén por el Mango”, que hoy 
lanzó una nueva edición 

con el desafío de seguir 
impactando positivamente 

el entorno y las comunida- 
des. 

El gerente general de la sa- 
nitaria, Víctor Hugo Busta- 

mante, explicó que “la ini- 
ciativa ya está presente en 

ocho comunas de la región, 

con 51 puntos de acopio. 

Desde que iniciamos este 

programa, en 2019, hemos 

reciclado 46 mil litros de 
aceite, lo que nos desafía a 

seguir obteniendo resulta- 
dos y continuar impulsan- 
do un trabajo colaborativo 
para sumar esfuerzos y ge- 
nerar conciencia del daño 
ambiental que se produce 

al verter aceite domiciliario 
usado en el alcantarillado”. 

La seremi del Medio Am- 

biente de la región del 

Maule, Daniela de La Jara, 

manifestó “Me parece rele- 
vante que podamos poner 

en valor la coordinación 

entre los actores públicos 
y privados, la envergadu- 
ra de los desafíos, que hoy 

nos encontramos enfren- 

tando en materia ambien- 

tal, ponen de manifiesto 

la necesidad fundamental 

de establecer y fortalecer 
estas alianzas que generan 

beneficios para la sociedad 
en su conjunto”. 

El valor de la iniciativa es 

que el aceite usado es re- 

ciclado y transformado en 
biodiesel, jabones y deter- 

gentes gracias a convenios 

con empresas y emprende- 

dores, lo que contribuye a 

la economía circular. 

A través de “Toma la Sar- 

tén por el Mango”, Nuevo- 

sur ha capacitado a cientos 
de personas, lo que resulta 
esencial para sensibilizar 
sobre el correcto uso del al- 

cantarillado. De hecho, en 

el Barómetro Ciudadano 

sobre la Crisis Hídrica, rea- 

lizado por Andess y Crite- 
ria, un 77% de las personas 

declara eliminar algún ele- 
mento a través del alcanta- 

rillado. Los desechos más 

frecuentes son el papel 
higiénico (57%), aceite de 

cocina (37%) y restos de 

comida (33%), productos 

químicos (13%) y medica- 

mentos vencidos (12%), lo 

que genera un daño tanto 
a la infraestructura como a 

la calidad de las aguas que 
llegan a las plantas de tra- 
tamiento. 

A la actividad asistieron 

la seremi del Medio Am- 

biente, Daniela de La Jara 

y directores de medio am- 
biente de diversas muni- 
cipalidades que son parte 

    

de este emblemático pro- 
grama que ya suma siete 
años de vida, promoviendo 

el reciclaje y el cuidado del 
medioambiente. 

Diputado Felipe Donoso y alcalde de Sagrada Familia 

gestiona avances para liceo de la comuna junto a 
Subsecretaría de Educación 

Este lunes, el diputado de la 

UDI, Felipe Donoso, sostu- 

vo una importante reunión 

con el alcalde de Sagrada 
Familia, Osvaldo Jorquera, 

y la subsecretaria de Edu- 
cación, Alejandra Arratia, 

con el objetivo de abordar 
los urgentes problemas de 
infraestructura que afectan 
al liceo de la comuna. 

Durante el encuentro, el 

parlamentario  gremialis- 
ta enfatizó la necesidad 
de acelerar el proyecto de 
emergencia destinado al 
recinto, el cual presenta 

deficiencias críticas como 

cortes constantes de ener- 

gía eléctrica y falta de ser- 
vicios sanitarios adecua- 

dos. 

“Los problemas de Sagra- 
da Familia los elevamos a 
donde sea necesario para 
solucionarlos. Hoy estu- 
vimos conversando con la 
subsecretaria de Educación 
para acelerar el proyecto de 
emergencia para el liceo. 
¿Para qué? Para mejorar 

sus condiciones, para que 

no se les corte la luz cada 
rato, para que tengan los 

baños que necesitan”, seña- 

ló Donoso. 

Gracias a la gestión reali- 
zada, se espera que durante 
el mes de abril se concrete 
una visita técnica al esta- 

blecimiento, lo que permi- 
tiría avanzar en la formula- 
ción y financiamiento del 
proyecto. 

Por su parte, el alcalde Os- 

valdo Jorquera expresó su 
satisfacción con la reunión 
y destacó la urgencia de re- 
solver los problemas que 
afectan a la comunidad es- 
colar: 

“Estamos muy preocupa- 
dos con todas las necesi- 

dades, las preocupaciones 

de nuestros apoderados del 
liceo, y aquí estamos. Ve- 
nimos a pedir ayuda por la 
emergencia que tenemos, 
especialmente el tema de 

electricidad. Así que muy 
contentos, nos recibió 

muy bien y nos prometió 

que este mes ya nos iban 
a visitar presencialmente. 

También esperamos que 
el proyecto se apure, que 
lo aprueben, que lo revi- 
sen. Fue una muy buena 
reunión. Nosotros necesi- 

tamos tener una corriente 

como corresponde para 
nuestros alumnos del Liceo 

Bicentenario de Sagrada 
Familia. Vamos a seguir lu- 
chando hasta tener frutos 
de nuestra preocupación y 

las necesidades de nuestra 
comunidad” indicó el al- 

calde Jorquera. 

Finalmente, el diputado 

Felipe Donoso sostuvo que 

se generaron las confian- 
zas para avanzar en esta 
importante materia para 

la comuna de Sagrada Fa- 
milia, “nos quedamos con 

la tranquilidad de que los 
problemas se lograrán”.
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